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GESAMTELTERNBEIRAT 
DER LANDESHAUPTSTADT STUTTGART 

 
 

Protokoll der Schulartenausschusssitzung - Gymnasien 
vom 07. Juni 2018 

Beginn: 19:35 Uhr 
Anwesend:  s. Anhang 
Leitung: Claudia Göritz und Michael Lohmüller 
Ende: 21:30 Uhr 

 
 

 
Tagesordnung 

1. Begrüßung 
2. Aktueller Stand ARGE-Erhebung zum Unterrichtsausfall 
3. Erfahrungsaustausch neue Datenschutzverordnung 
4. Allgemeine Themen aus dem GEB 
5. Berichte aus den Schulen 

 
 

 
Eine Referentin zum Thema „Datenschutzgrundverordnung“ konnte leider nicht kommen. Es wird 
gebeten sie im nächsten Schuljahr einzuladen. Kontakt über Herrn Lohmüller 
 

1. Begrüßung durch die Schulleitung 
Vorstellung der Schule durch den Rektor des Königin-Olga-Stifts. Das Königin-Olga-Stift Gymnasium 
war die erste bilinguale Schule in Stuttgart und in Baden-Württemberg, die zweite Säule ist das MINT- 
Programm. Das Gymnasium ist eine offene Ganztagsschule mit einer Mensa. Die Schule bietet viele 
Austauschprogramme. An ihr sind 50 Lehrer beschäftigt, davon 31 Frauen und 19 Männer. Dazu 
kommt ein BUDTI der vom Förderverein finanziert wird. 

2. Aktueller Stand ARGE-Erhebung zum Unterrichtsausfall 
Herr Michael Matting-Gerlach, Elternbeiratsvertreter des Paracelsius Gymnasiums, bedankt sich in 
seiner Funktion als Vertreter der ARGE Stuttgart beim Rektor für den Einsatz der Lehrer bei 
Klassenfahrten und berichtet über die Probleme der Lehrer bei Dienstreisen. 
 
Die ARGE war federführend beim Vorantreiben des Themas „Erhebung zum Unterrichtsausfall“, das 
belastbare Zahlen liefern sollte. Das Regierungspräsidium hat sich unter Berufung auf den 
Datenschutz zunächst gegen die Unterstützung und die Durchführung entschieden. Das 
Kultusministerium hat der Erhebung dann doch zugestimmt. Als Zwischenfazit lässt sich ein anderes 
Zahlenbild gegenüber früheren Datenerhebungen feststellen. Die abschließenden Ergebnisse sollen 
dem Regierungspräsidium und dem Kultusministerium vorgestellt werden. 
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3. Erfahrungsaustausch neue Datenschutzverordnung 
Frau Göritz und Herr Lohmüller gaben einen kurzen Überblick über die relevanten Bereiche der 
Datenschutzgrundverordnung (DSGVO). Ausführliche Informationen des Kultusministeriums werden 
auf der Homepage des GEB Stuttgart veröffentlicht. 

4. Allgemeine Themen aus dem GEB 
Nach langwierigen Verhandlungen ist es endlich gelungen, dass die Stadt SSB Fahrten zu den 
schulischen Veranstaltungen ab dem nächsten Schuljahr kostenfrei ermöglicht. Die dafür 
benötigten Mittel wurden im neuen Budget berücksichtigt. 
 

5. Berichte aus den Schulen 
• Dillmann Gymnasium 

o Die Bepflanzung von Grünflächen an verschiedenen Schulen im Stadtgebiet 
findet sukzessive statt.  

• Königin Olga Stift  
o Der bilinguale Austausch mit den USA wurde auf 40 Schüler begrenzt, somit 

kann rund ein Drittel der Klassenstufe nicht daran teilnehmen. Diese 
Schülerinnen und Schüler absolvieren entweder ein Praktikum oder fahren in 
eine europäische Kulturhauptstadt (einwöchig).  

• Solitude Gymnasium  
o Begrünung siehe oben. 
o Der aktuelle Rektor wird in diesem Jahr verabschiedet, ein/e Nachfolger/in ist 

noch nicht gefunden. 
• Ferdinand-Porsche-Gymnasium  

o Das Gymnasium ist eine Pilotschule für „ELLA“ (Elektronische Lehr- und 
Lernassistenz). 

o Der Wirtschaftskontrolldienst (WKD) hat die Kantine kontrolliert und war sehr 
streng. Die Essenspreise mussten wegen der Stadt Stuttgart von 3,20€ auf 
3,50€ erhöht werden. 

• Friedrich-Eugens-Gymnasium  
o Für den Austausch in die USA ist der Kontakt abgebrochen. 
o Der Frankreich-Austausch ist sehr schwierig aufrecht zu erhalten, da 

Austauschpartner im Land grundsätzlich schwer zu finden sind. 
• Königin Katharina Stift Gymnasium  

o Neues Profilfach IMP in Klasse 9 ab dem nächsten Schuljahr. 
o Das Gymnasium feiert im laufenden Jahr ihr 200-jähriges Bestehen. 

 
 

Protokoll erstellt von Mateusz Obojski am 25.06.2018 
Gelesen und freigegeben von  am  



 

Anhang 1 Anwesenheitsliste 

 


